
           第５０７回 ＩＢＣ番組審議会 
 
１．開催 日時  平成１８年２月２２日（水） 午前１１時 
 
２．開催 場所  デジタルセンター３Ｆ Ｄホール 
 
３．委員の出席  委員総数     １１名 
         出席委員数     ７名 
         出席委員の氏名 
          委員長     吉沢 正則 
          副委員長    田代 高章 
          委 員     阿部 价男  熊谷志衣子 
                  小松  務  中原 志郎 
                  宮澤 徳雄 
 
         会社側出席者 
          小西 隆昭   代表取締役社長 
          阿部 正樹   代表取締役専務 
          川島 敬司   常務取締役 
          菅野 秀樹   取締役テレビ営業局長 
          柴田 継家   報道局長 
          川上  隆   ラジオセンター長 
          鎌田 英樹   テレビ編成局長 
          八木沢夕希子  制作グループディレクター 
 
         事 務 局 
          馬場由紀子   番組審議会事務局長 
          小笠原 勉   番組審議会事務局次長 
 
４．議 題     ラジオ番組『解説 義経北行伝説』 
 
 
 
 
 
 



５．議事の概要 
＜委員の主な発言＞ 
・平泉の世界文化遺産登録に向けての活動や、義経ブームもあってタイムリー 
 な番組で興味深く聞くことができる。 
・金野静一先生の解説がわかりやすく、歴史的な背景など自分なりに想像を膨

らませて聞くことができる。 
・時間が短く、週一回の放送なので、前回の内容をすべて覚えていないことが 
 ある。前回のあらすじを簡単に紹介すればもっとわかりやすく聞くことがで 
 きると思う。 
・音楽、語りとも落ち着いていて史実を論じるトーンになっており、題材もタ

イムリーである。三週分をまとめて聞いたので流れもわかり、スムーズに入

っていけた。これが週一回聞くだけでうまく理解できるかどうか疑問に思う。 
・義経に関わる歴史的資料が少ない。だからこそいろんな解釈や憶測を生む。 
 それがまたロマンに通じ、番組の良さがひしひしと伝わってくる。 
・番組の感想、意見を募集しているが、本編の中に入れれば幅ができるのでは 
 ないかと思う。 
＜社側＞ 
・日曜日の朝に学究的ですがすがすがしい番組が始まり、楽しく聞いています。 
 などの感想が寄せられていますが、ある程度数がまとまったら番組内で紹介 
 したいと考えています。 
・歴史に詳しい方は別にして、そうでない方には相関図的な知識など基礎的な 
 情報があった方がいいのでは、というご提案がありました。作るサイドは、 
 ２～３週分をまとめて録音しているので聴取者サイドの感覚を、ややもすれ

ば見失っていた部分があったかもしれません。 
 短い時間の中で、できる限りきちんとした基礎情報が何らかの形で入るよう

に工夫したいと考えています。 


